
4个中国演员的名额
《变形金刚4》选秀热度

挑“中国好金刚”还是寻“中国合伙人”
4个中国演员的名额，招来了7万人，甚至众多明星也拥来和草根

们同台竞技。好莱坞大片《变形金刚4》的海选如果放进电视直播，估计
火热程度不亚于当下真人秀节目的疯狂。

一度，李小龙、周润发、陈冲等中国演员千里闯荡好莱坞，他们所带
去的东方风情、中国功夫都成为好莱坞的偏爱。如今，好莱坞主动伸出

“橄榄枝”，全国海选中国面孔，这场选秀初尝试，沛公之意是如音乐选
秀那般物色潜力股，还是又一次挑选一些“酱油”角色、只为影片来华前
的盛大造势？且看来自评委、参选者以及“操盘手”等核心人物的解读。

■王学圻：在《钢铁侠 3》只露了
一个镜头地“打完酱油”后，他表示，能
够到好莱坞去感受一下好莱坞的制
作，再体验一下他们拍摄的经验、拍摄
的感觉，机会珍贵。他本人并无进军
好莱坞的打算，“我觉得只是个串戏而
已，其实那个地方不是我生存的地
方。张艺谋说过，别人问他为什么不
去国外发展，因为不了解。你看我出
国到海关那儿，他们拦着我，不让我出
去，我告诉他们我是去拍《钢铁侠3》，
他们很惊讶，然后指着我说‘功夫？’意
思是我会功夫？在他们看来，中国演
员就是因为有功夫才去的。”他表示，
很多中国演员都曾去过好莱坞发展，
结论就是“太难了”，“因为你不了解人
家的文化。”

■许晴：曾出演《环形使者》。她
认为，不管是不是“打酱油”，长久来看
都是好事，“能有机会去好莱坞演戏其
实也说明好莱坞需要我们，需要中国
的市场。我当时去拍戏的感觉特别
好，因为我看到了他们的专业，他们对
电影的热爱，对职业的尊重，当你演完
一场戏，所有的人都会为你鼓掌，我觉
得这样的经历特别好。当有一批中国
演员有了这样的经历，再把他们的经
验带回来，这对中国电影将起到一个
很积极的影响。”
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A 《变形金刚4》中国演员招募活
动由派拉蒙公司联手CCTV6电影
频道、电影网共同举办，今年 4 月
正式开启，上周刚刚结束海选。这
场来自好莱坞的选秀，吸引了7万
华人报名。

评委之一、电影网副总经理梁
龙飞表示，该招募活动原本倾向于
给中国新演员、年轻人接触好莱坞
大片的机会，帮普通人实现心中

“电影梦”，但令他颇感意外的是，
此次海选不仅有十几岁的小女生、
50岁的大妈等业余表演爱好者，有
出演过影视剧或话剧、广告的新人
演员，还有何润东、雷佳音、郭家铭、
蒋梦婕、乔任梁、汪东城、严宽等明
星。“他们有的是有‘变形金刚’情
结，有的则目的明确，直接冲搭上好
莱坞大片这条大船而来。”

众人投来的“报名资料”差别
不小，有造型讲究、还把作品拍成
微电影的专业级选手，也有干脆就
在餐馆、家里对着电脑摄像头、手
机录制作品的草根级选手；有光着
膀子就开录的，也有穿着比基尼秀
身材的，就连秀才艺方面，也是秀
唱歌、秀主持、秀毛笔书法等不一
而足。名人和草根，面对好莱坞抛
出的充满未知因素的“橄榄枝”，心
态上也各有不同。
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作为有一定作品和知名度的行内人，何润
东、郭家铭、刘韦等和众多表演零经验的草根
一族，站在同一海选平台上，提交报名资料，
在占据专业优势的同时，也面临着不公平、炒
作等诸多非议。

郭家铭因饰演《新永不瞑目》中的肖童而被观
众熟知，他是中央戏剧学院科班出身，2007年就曾
凭借电影《我自己的德意志》获得艾美奖最佳男演

员提名。郭家铭表示，他把这次参选当做一次进
入好莱坞学习的好机会，“中国电影的作业环境，
还远远达不到好莱坞那样的工业水准，无论拍电
视剧还是电影。”面对中国演员“打酱油”式亮相好
莱坞电影的状况，他心态很好，称自己看重的是这
次机会，而不是戏份，“我不介意在好莱坞影片中

‘打酱油’。如果一个美国演员拍中国戏，也不会
有很多戏份交给他。”

“镀金”涨身价

业内人士介绍，对于一些稍有名气的中国演员
来说，参与《变形金刚4》海选，进军好莱坞的“镀金”
作用才是他们最看重的，“镀金”回来后自然机会更
多，所以，短期片酬倒不是他们在乎的。而如果能
在《变形金刚 4》这样的好莱坞大片中露脸，观众群
就从中国影迷扩大为世界影迷，在宣传及上映期内

曝光度激增，身价自然也是水涨船高。
除了演艺事业外，“镀金”在真金白银的品牌广

告方面也“埋下”不小利益。比如，国际大品牌都偏
爱具有国际知名度的女星，演过好莱坞大片的女
星，在遇到品牌寻找中国代言人时往往成为首选，
随之而来的自然就是高昂的代言费。

相比明星们，好莱坞大片对于草根一族来说，
堪称高级“敲门砖”。

一位报名此次《变形金刚4》海选的在读学生介
绍，她其实不追求“镀金”带来的长期发展前景，纯
粹抱着“玩票”心态，体验一下好莱坞大片的拍摄，
绝对是不错的人生体验。她还提到不久前在网上
看到的《超人：钢铁之躯》中那位“中国牧羊人”扮演
者的文章《我在好莱坞跑龙套：福利完爆内地》，文

中，在《超人：钢铁之躯》、《超级战舰》等众多好莱坞大
片当群众演员的美国某大学戏剧专业毕业生老胡就
介绍，在好莱坞做群众演员，好莱坞经纪公司看重的
不是你能不能演戏，而是你像什么。拍摄时的待遇不
错，就算是“跑龙套”，住的都是五星级酒店，8点之前
的拍摄都必定提供正宗的美式早餐，中午则有一顿正
餐，而且一定会提供餐桌和椅子。当然，收入倒不算
多，非工会演员收入仅为每小时8美元。


